

Zeitschrift:	Mitteilungen der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Entomologique Suisse = Journal of the Swiss Entomological Society
Herausgeber:	Schweizerische Entomologische Gesellschaft
Band:	2 (1866-1868)
Heft:	6
Artikel:	Monographie du genre Calathus
Autor:	Des Cottes, Gautier
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-400231

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

1867

235

à peine appréciable); les mandibules, brunâtres et non jaunâtres; le prothorax un peu plus court, et un peu plus obtus à son sommet. Enfin, si mes sujets ne sont pas usés, le 3^{me} et le 4^{me} segment de l'abdomen n'auraient pas de soies argentées.

Dans notre contrée où les terres sont généralement très-morcelées, surtout dans les districts peu éloignés des villes, chaque propriétaire est assez porté à limiter son clos par une haie vive percée d'un sorte de porte composée de lattes à jour, et fixée à deux montants de chêne écarris. Il faut que ces montants offrent des conditions très-recherchées de cet insecte, car je ne l'ai jamais pris autre part. J'ai aussi remarqué que plus le bois est vieux et gercé, plus les chances de l'y rencontrer augmentent. C'est dans les mois de Juillet, Août, que l'on doit de préférence lui donner la chasse.

Lepeletier Hist. Nat. des Hym. T. 3 p. 327. dit que le *Dolichurus corniculus*, est l'un des parasites des Pompilites et peut-être des Sphégides, ce qui est certain, c'est que fréquemment les *Dolichurus* et les *Ampulex* se rencontrent mélangés.

Gautier des Cottes.

Monographie du genre Calathus.

DÉDICACE

à Monsieur Chevrolat, Doyen des entomologistes français.

Monsieur Mon cher Maitre,

Je me permets de vous dédier cette simple monographie. Puisse ce travail vous être agréable et vous rappeler une jeunesse que vous avez si bien remplie !

Que les jeunes entomologistes qui vous succèderont en fassent autant que vous en science, en honneur; et, surtout, qu'ils tâchent de vous égaler dans cette patiente bonté qui fut toujours votre privilège !

Votre très respectueux et dévoué ami
C. Gautier des Cottes,

Batignolles-Paris 4 Janvier 1867.